

**DISCURSO
SEÑOR ELIAS ANTONIO SACA
PRESIDENTE DE LA REPUBLICA
INAUGURACIÓN DEL CONSULADO DE EL SALVADOR EN WOODBRIGDE, VIRGINIA
17 DE SEPTIEMBRE DE 2005.**

HERMANOS SALVADOREÑO QUIERO COMENZAR MI INTERVENCIÓN CON UN EFUSIVO SALUDO HACIA USTEDES, RECORDANDO UNA FRASE QUE HEMOS HECHO NUESTRA EN EL SALVADOR: “LAS ÚNICAS PROMESAS QUE CUENTAN SON LAS QUE SE CUMPLEN”.

DURANTE LA CAMPAÑA PRESIDENCIAL PROMETIMOS QUE LOS SALVADOREÑOS EN EL EXTERIOR SERÍAN UNA DE LAS PRIORIDADES DE NUESTRO GOBIERNO.

EL PRIMERO DE JUNIO DE 2004 CREAMOS DENTRO DE LA CANCELLERÍA EL VICEMINISTERIO PARA ATENCIÓN A NUESTROS HERMANOS EN EL EXTERIOR PARA ATENDER LAS NECESIDADES DE LOS MÁS DE 2.5 MILLONES DE COMPATRIOTAS QUE VIVEN FUERA DE NUESTRAS FRONTERAS PATRIAS.

PROMETIMOS UNA POLÍTICA DE CERCANÍA CON LAS COMUNIDADES SALVADOREÑAS DISEMINADAS EN TODO EL MUNDO, Y A CINCO MESES DE INICIADO NUESTRO MANDATO ORGANIZAMOS EL PRIMER FORO PRESIDENCIAL CON SALVADOREÑOS EN EL EXTERIOR, AL CUAL ACUDIERON MÁS DE 600 LÍDERES COMUNITARIOS.

A NUEVE MESES DE ESE EVENTO HISTÓRICO, ENTREGAMOS EN PASAQUINA, DEPARTAMENTO DE LA UNIÓN, EL DOCUMENTO CON LOS RESULTADOS Y RESPUESTAS A LAS PETICIONES HECHAS POR LAS MISMAS COMUNIDADES.



COMO PARTE DE LAS TAREAS DEL VICEMINISTERIO PROMETIMOS ABRIR NUEVOS CONSULADOS PARA LLEVARLES ATENCIÓN MÁS CERCANA EN ALGUNAS CIUDADES, Y HOY ME COMPLACE ANUNCIARLES QUE YA TENEMOS 16 SEDES CONSULARES EN ESTADOS UNIDOS. EN POCO MÁS DE UN AÑO DE GESTIÓN HEMOS ABIERTO TAMBIÉN NUEVOS CONSULADOS EN CHOLUTECA, HONDURAS; RECIENTEMENTE EN MELBOURNE, AUSTRALIA.; Y PRÓXIMAMENTE EN VERACRUZ, MÉXICO.

LOS HECHOS DEMUESTRAN QUE EL SALVADOR POSEE LA RED CONSULAR MÁS COMPLETA DE CENTROAMÉRICA, CON RESPUESTAS ESPECÍFICAS DE ACUERDO CON LAS NECESIDADES DE CADA UNA DE LAS COMUNIDADES. POR EJEMPLO, EL CONSULADO EN NOGALES, ARIZONA, RESPONDE A LA NECESIDAD DE PROTEGER A LOS CONNACIONALES QUE CRUZAN LA FRONTERA Y QUE SON DETENIDOS EN EL INTENTO; MIENTRAS TANTO, EL CONSULADO EN DULUTH, GEORGIA, ES LA RESPUESTA A LAS PETICIONES DE UNA DE LAS COMUNIDADES EMERGENTES EN EL SUR DE ESTADOS UNIDOS.

EL ÁREA METROPOLITANA DE WASHINGTON –QUE COMPRENDE LA CAPITAL DE ESTADOS UNIDOS Y CIUDADES ALEDAÑAS EN LOS ESTADOS DE VIRGINIA Y MARYLAND- TIENE LA SEGUNDA CONCENTRACIÓN DE SALVADOREÑOS MÁS GRANDE EN ESTADOS UNIDOS, CON UN APROXIMADO DE 550 MIL SALVADOREÑOS.

ES POR ESA RAZÓN ES QUE DENTRO DE NUESTRO PROGRAMA DE FORTALECIMIENTO CONSULAR DECIDIMOS ABRIR ESTAS NUEVAS OFICINAS EN VIRGINIA, DONDE VIVE EL 40 POR CIENTO DE LOS SALVADOREÑOS DEL ÁREA METROPOLITANA DE WASHINGTON.



EN CONJUNTO, LOS CONSULADOS EN WASHINGTON D.C. Y WOODBRIGDE, TENDRÁN COBERTURA EN OTROS ESTADOS VECINOS, COMO VIRGINIA OCCIDENTAL, DELAWARE, TENESÍ Y CAROLINA DEL NORTE, DONDE TAMBIÉN TENEMOS REGISTRADA COMUNIDADES SALVADOREÑAS EMERGENTES, A LAS CUALES ATENDEREMOS DE FORMA CONSISTENTE A TRAVÉS DEL MECANISMO DE CONSULADOS MÓVILES, ES DECIR ENMARCADO EN LOS OCHO EJES DE TRABAJO DEL VICEMINISTERIO PARA SALVADOREÑOS EN EL EXTERIOR.

DESDE ESTA OFICINA SE VELARÁ POR LA DIGNIDAD DE NUESTROS COMPATRIOTAS, SU ESTABILIDAD MIGRATORIA, SE BRINDARÁ ASISTENCIA SOCIAL Y HUMANITARIA, SE MEJORARÁ LA COBERTURA DE LOS SERVICIOS CONSULARES QUE USTEDES DEMANDAN, SE PROMOVERÁN SUS PROYECTOS, SE FOMENTARÁ LA PARTICIPACIÓN CIUDADANA, SE PROMOVERÁ LA IDENTIDAD NACIONAL A TRAVÉS DEL TURISMO, LA CULTURA, EDUCACIÓN Y EL DEPORTE, Y SE RESPONDERÁ A SITUACIONES DE DESASTRES.

COMO USTEDES PUEDEN VER, NUESTRO GOBIERNO, TANTO DENTRO COMO FUERA DEL PAÍS, ESTÁ TRABAJANDO POR EL BIENESTAR DE NUESTROS CONCIUDADANOS, CON UN ENFOQUE DE SENTIDO HUMANO Y CERCANÍA CON LA POBLACIÓN.

EL APORTE DE LOS SALVADOREÑOS EN EL EXTERIOR PARA EL DESARROLLO DE NUESTRO PAÍS ES VALIOSÍSIMO, E IMPACTA DE FORMA POSITIVA LA CALIDAD DE VIDA DE MILES DE FAMILIAS.

COMO GOBIERNO ESTAMOS COMPROMETIDOS A CONTINUAR ACOMPAÑANDO LOS ESFUERZOS DE USTEDES EN EL DESARROLLO DE SUS COMUNIDADES DE ORIGEN, POR MEDIO DEL MECANISMO CONOCIDO COMO REMESAS COLECTIVAS.



ASIMISMO, LA PRÓXIMA ENTRADA EN VIGOR DEL TRATADO DE LIBRE COMERCIO CON ESTADOS UNIDOS REPRESENTA UNA VALIOSA OPORTUNIDAD PARA FORTALECER EL INTERCAMBIO COMERCIAL ENTRE EMPRESAS SALVADOREÑAS Y EMPRESARIOS RADICADOS AQUÍ, CON LO CUAL SE ABRIRÁN MÁS OPORTUNIDADES LABORALES EN NUESTRO PAÍS.

ESTIMADOS COMPATRIOTAS:

LA APERTURA DE ESTE NUEVO CONSULADO ES LA SUMA DEL TRABAJO INSTITUCIONAL DE PROFESIONALES DEDICADOS Y COMPROMETIDOS CON EL BIENESTAR DE USTEDES.

LOS INVITO A QUE VENGAN CON CONFIANZA A REALIZAR SUS TRÁMITES, COMPARTIR SUS PROYECTOS Y BUSCAR EL ACOMPAÑAMIENTO QUE COMO GOBIERNO ESTAMOS DISPUESTOS A CONTINUARLES BRINDANDO.

TRAIGO EFUSIVOS SALUDOS A TODOS DESDE EL SALVADOR, RECORDEMOS QUE ESTAMOS CELEBRANDO NUESTRAS FIESTAS DE INDEPENDENCIA.

MUCHAS GRACIAS Y QUE DIOS NOS BENDIGA A TODOS.

